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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
La democracia en México es cara; hay que acabar con los bonos: diputada 
La democracia en México es muy cara como para encima pagar bonos al personal del 
servicio electoral cuando hay elecciones, reprochó la presidente de la Comisión de Asuntos 
Electorales y Participación Ciudadana del Congreso del Estado, Eréndira Isauro. “El 
movimiento de la cuarta transformación tiene que seguir trabajando para acabar con esas 
prácticas y seguir intentando, desde el Congreso de la Unión y de los congresos estatales, 
viendo la manera de que la democracia no nos cueste tanto en el país”, indicó la diputada 
del partido Morena. Consideró como de esas cosas que no dejan de sorprender todos los 
días el hecho de que se haya retomado la costumbre de autoasignarse bonos, que ya creía 
superada, porque los salarios que tiene la burocracia electoral son muy altos, incluso por 
arriba de lo que gana el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
«Recurso del reemplacamiento fue para FAEISPUM y Fortapaz»: Marco Polo Aguirre 
El diputado local Marco Polo Aguirre, presidente de la Comisión de Presupuesto de la 75 
Legislatura, dio a conocer que se tomó la decisión de aprobar el reemplacamiento en 
Michoacán ante la falta de recurso en el estado y la necesidad de utilizarlo entre el Fortapaz 
y el Faeispum, todo esto tras el cuestionamiento de Alejandra Ortega, Periodista 
michoacana en el programa Yo Quiero Saber. Aguirre reconoció que ante la presentación 
con anticipación del proyecto de presupuesto, se dieron cuenta de que «no le temen al 
debate», pero igual los legisladores temían tomar una mala decisión y aprobar algo que al 
final no supieran como iba a operar. «Nos daba temor que fuéramos a aprobar un tema así 
y que se fuera a la licuadora y que no tuviéramos claridad de cómo se iban a operar los 
recursos, entonces tomamos la decisión política desgastante de aprobar el 
reemplacamiento pero empezamos a ver dos programas uno de ellos el Faeispum y otro el 
Fortapaz… Con parte del reemplacamiento se financió el Fortapaz». 
 
Afirma Julieta Gallardo tener el compromiso con los programas sociales 
Con el reconocimiento de que hay obras que parecen ser competencia entre el municipio 
de Morelia y el gobierno del Estado, el diputado Marco Polo Aguirre que estas son 
importantes porque terminan beneficiados los michoacanos, además que el tema del 
reemplacamiento es un tema complicado pero el gobierno del estado viene cumpliendo con 
una problemática que ya se tenía y está cumpliendo con temas importantes expuso el 
legislador. Por otra parte Andrés Villalón preguntó de la seriedad de muchos legisladores 
que parecen no tener una verdadera definición a lo cual Julieta Gallardo respondió que de 
su parte hay el compromiso principalmente con temas sociales como el caso de grandes 
metas de siempre apoyar a quienes más los necesitan, personas enfermas, mujeres solas, 
además del rubro que afecta e impacta mucho son las mujeres rurales, que además de 
dedicarse al campo como mujeres tienen una importante necesidad de ser y sí les 
quedamos debiendo los diputados porque no se ha sabido responder a temas tan 
importantes como desde la pandemia, hasta situaciones fundamentales. 
 
Presupuesto a seguridad no fue anhelado: Marco Polo Aguirre 
El coordinador de la Representación Parlamentaria en el Congreso del Estado, Marco Polo 
Aguirre Chávez, reconoció que, el presupuesto destinado para la seguridad, es un «asunto 
de desencanto». Así lo dejó de manifiesto, durante el programa de Grupo CB «Yo Quiero 
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Saber», donde el doctor en Políticas Públicas, cuestionó al legislador sobre las diferencias 
presupuestales anuales, en materia de seguridad y educación. El legislador refirió que, a 
pesar de que, no le dieron el presupuesto anhelado a la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), se debe de trabajar con el recurso acordado, sumando el pacto social, para que se 
involucre la ciudadanía en general, en los problemas de inseguridad. 
 
Boletines: 
 
Honrar la memoria de quienes marcaron el origen libre y soberano de Michoacán, 
tarea de la 75 legislatura: Anabet Franco 
 
75 Legislatura busca a “La Mujer Michoacana 2024” 
 
Comisión legislativa de Protección a la Niñez y Adolescencia solicita información al 
DIF y CEDH sobre situación de albergues en Michoacán, después de fuga de niñas 
 
Andrés Manuel, el presidente más mentiroso de la historia reciente de México: 
Hernández Peña 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Sheinbaum sostendrá asamblea privada este sábado en Morelia 
Nuevamente Michoacán recibirá la visita de la precandidata presidencial, Claudia 
Sheinbaum Pardo, esta vez para encabezar una asamblea privada con militancia de los 
tres partidos que la abanderan: Morena, Partido del Trabajo y el Partido Verde Ecologista 
de México. Lo anterior lo dio a conocer en rueda de prensa Diego Hernández Gutiérrez, 
enlace personal de la doctora Sheinbaum, quien detalló a partir de el miércoles la 
precandidata comenzará nuevamente con una gira en varios estados y entre los primeros 
a visitar está Michoacán.  
 
Condiciona PRI su apoyo a Alfonso Martínez para reelección de Morelia 
Pese a que en Morelia la candidatura común de "Fuerza y Corazón por México" por la 
presidencia de la capital no está definida totalmente, el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional, Guillermo Valencia Reyes, condicionó el apoyo de su partido 
a Alfonso Martínez Alcázar, sobre la intención del Partido Encuentro Solidario (PES) de 
acompañarlo en su precandidatura por la reelección. En rueda de prensa, el líder priísta 
señaló incongruencia de una coalición local con un partido que a nivel nacional apoya 
a Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata presidencial abanderada por Morena, el Partido 
del Trabajo y el Partido Verde Ecologista de México.  
 
PES apoya a personas no a partidos, revira líder a declaraciones del PRI 
La política de alianza del PES es ir con las personas, no con los partidos, justificó Eder 
López García, dirigente local de Encuentro Solidario, al descartar que su postura sea 
incongruente respecto de que, a nivel nacional, el instituto político, que no tiene registro, 
apoye a Claudia Sheinbaum de Morena, PT, Verde y que en Morelia, el apoyo sea para 
Alfonso Martínez, impulsado por el PAN, PRD y quizá por el PRI. Ante la negativa 
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del PRI respecto de arropar a Alfonso en su reelección en Morelia si es apoyado por el PES, 
López García insisto en entrevista, que su postura no es incongruente. 
 
Pluris de Morena serán por tómbola; encuestas, bajo reserva nacional  
Al igual que en 2018, las diputaciones de representación proporcional de Morena para las 
elecciones del 2 de junio, se definirán por tómbola. En rueda de prensa, citada para destacar 
encuestas a favor de su candidata presidencial, la dirigencia estatal de Morena y la 
delegación nacional de Claudia Sheinbaum dieron detalles.   
 
Alfonso Martínez llama a encontrar los acuerdos al dirigente del PRI, Memo Valencia 
Luego de que el dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo 
Valencia Reyes indicó que no irían en candidatura común con el presidente municipal de 
Morelia, Alfonso Martínez Alcázar si firma con el PES, el edil señaló que “cada quien tiene 
irreductibles” que deben cuidarse, pero en lo demás “se puede encontrar acuerdos”. 
Expresó que no considera que sea un tema “tajante”, el que el PRI deba quedar fuera de la 
alianza opositora para lograr ganar Morelia en las próximas elecciones, por lo que invitó al 
dirigente al diálogo, para encontrar la manera de que todos puedan sumarse a la realización 
de un mejor proyecto para la ciudad.  
 
Se necesita un Gobierno de la 4T para detonar el desarrollo en Morelia: Giulianna 
Bugarini 
En su reciente visita a la tenencia de Atécuaro en Morelia, la consejera nacional de Morena, 
Giulianna Bugarini Torres, destacó la necesidad urgente de un gobierno comprometido con 
el desarrollo integral de todas las comunidades, superando las barreras impuestas por 
administraciones conservadoras, que han priorizado la zona urbana de altos recursos y 
olvidado a la zona rural. Resaltó que: «Morelia es más que su centro histórico, es un 
mosaico de identidades y realidades que merecen igual atención.  
 
Expresan en Cherán deseo de elecciones constitucionales: INE  
Pese a que es reconocido como el primer municipio que alcanzó su autonomía indígena sin 
el aval del Estado Mexicano, en Cherán se expresa el deseo por hacer valer sus derechos 
constitucionales para elegir a sus representantes, no solo a través de la asamblea 
comunitaria, sino de las urnas, del voto libre, secreto y directo. Hace seis años, casi un 
millar de habitantes de este municipio de la meseta purepecha, tuvieron que salir de Cherán 
para acudir a casillas especiales y poder votar. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Sí tenían policías de Churumuco exámenes de control y confianza: SESESP 
El secretario ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP), César Erwin 
Sánchez Coria, asegura que los policías municipales de Churumuco sí contaban con 
exámenes de control y confianza, pero aun así, fue “mermada” la corporación y sustraído 
el armamento de la Comisaría. “La Policía Municipal tiene que contar con sus exámenes de 
control y confianza y sus certificaciones.  
 
Más trabajo y menos grilla, Elías Ibarra a Poncho Martínez 

https://pri.org.mx/ElPartidoDeMexico/
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“Más trabajo y menos grilla”, fue la petición que hizo el secretario de Gobierno, Elías Ibarra 
Torres, al presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. Lo anterior, luego de 
que el edil moreliano asegurara que en lo que va del año han aumentado 
considerablemente las denuncias en contra de elementos de la Guardia Civil, declaración 
que Ibarra Torres, calificó como “grilla”. “Se tiene que poner a trabajar y a tener menos 
acciones de grilla, Morelia merece mejor seguridad pública municipal y menos grilla, lo invito 
a trabajar y a tener menos acciones de grilla en estas circunstancias”, insistió. 
 
Alfonso Martínez desdeña mesas de seguridad de Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, se queja de la inseguridad 
que se vive en la entidad, pero no tiene el interés en asistir y desdeña las mesas de 
seguridad de Morelia. A decir del secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres, el edil 
moreliano no ha asistido a las mesas en las que se tratan los temas de seguridad de Morelia 
y argumenta motivos de “agenda”. Aunque no confirmó el desinterés del alcalde de Morelia 
por los temas de seguridad, sí precisó que en las distintas reuniones que se han tenido al 
respecto, Alfonso Martínez no ha asistido y esperan que para la siguiente, sí pueda cuadrar 
sus agendas. 
 
¿Cuántos migrantes de Michoacán hay en Estados Unidos? 
Uno de los estados más importantes del país para la recepción de remesas es Michoacán, 
sin embargo, migrantes se enfrentan a grandes distancias que los separa de sus hogares 
y la adaptación, grandes desafíos para ellos, sobre todo en los Estados Unidos. En el 
pasado 2023, unos 4,5 millones de michoacanos se encuentran en Estados Unidos, esta 
cifra es similar a la población entera del estado. Alrededor de 12 millones de migrantes 
mexicanos de primera generación que residen en Estados Unidos, equivalente al 11% de 
la población que reside en México y al 30% de la fuerza laboral hispana en EEUU. 
 
Revisa Segob con Arzobispo rutas para construir la paz en Michoacán  
Luego del llamado del obispo de Apatzingán y Arzobispo de Morelia a los políticos y por 
elecciones libres del crimen organizado, el secretario de Gobierno, Elías Ibarra, reveló que 
previo a la misa por la paz se había reunido con monseñor Carlos Garfias. Al concluir la 
entrega del parque vehicular, uniformes y equipo para la seguridad pública a los municipios, 
el responsable de la política interna de Michoacán explicó que en la actual administración 
están abiertos a escuchar todas las voces de la sociedad civil.   
 
Actividad económica de Michoacán aumentó 3.7 % en tercer trimestre de 2023: Inegi 
El Indicador Trimestral de la Actividad Económica Estatal (ITAEE), del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi), dio a conocer que el estado registró un crecimiento del 3.7% 
en el tercer trimestre de 2023. En comunicado, el Instituto detalló que lo anterior se debió a 
las actividades en la entidad, que reportaron un incremento anual de 12.9 % las primarias; 
las secundarias de 0.6 % y las terciarias de 3.2 por ciento.  
 
Coahuayana Alberga +Mil 300 Desplazados Por Violencia Y Siguen Llegando: Edil 
Personas provenientes de Guerrero, Colima y de algunos municipios de Michoacán siguen 
llegando a Coahuayana para refugiarse de la violencia, continúa el desplazamiento por esta 
problemática, informó el presidente municipal, Gildardo Ruíz Velázquez. El edil señaló que 
además de la colonia de La Paz, existen al menos otros dos asentamientos en su 
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demarcación, que llegan a sumar más de mil 300 personas víctimas de desplazamiento 
forzado, pero existe una carencia de servicios públicos.  
 
SESESP Entrega Patrullas Y Equipamiento A Polis De 104 Municipios Para Fortalecer 
Seguridad En Michoacán 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, gestionó recurso federal para 
beneficiar a 104 municipios en materia de seguridad, informó el titular del Secretariado 
Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública (SESESP), César Erwin Sánchez Coria. 
El funcionario estatal apuntó que se realizó una inversión de casi 95 millones de pesos, a 
través de las reglas de operación que dictó la federación, por lo que no tiene nada que ver 
con el FORTAPAZ.  
 
Firme, propuesta de sembrar nubes para enfrentar la sequía: Bedolla 
Se avizora una fuerte temporada de sequía para Michoacán, y para enfrentarla está firme 
la propuesta de bombardear nubes para generar lluvia, indicó el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla. Cuestionado sobre la sequía que ha afectado en los niveles de 
presas y concretamente sobre el Lago de Cuitzeo, el mandatario estatal puntualizó que 
Michoacán enfrenta un desafío histórico al recalcar que el Lago ha experimentado un déficit 
en su nivel y volumen de agua desde 1930. 
 
Son 28 denuncias de ASF sobre gobierno estatal 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) ha promovido 28 denuncias contra servidores 
públicos que incurrieron en irregularidades en el gobierno estatal. En el último Informe sobre 
la Situación que Guardan las Observaciones, Recomendaciones y Acciones promovidas 
del órgano fiscalizador, el desvanecimiento de asuntos por parte de autoridades 
responsables en Michoacán, ha derivado que asuntos escalen hasta su judicialización.  
 
Inauguran en La Piedad la Planta de Peperoni Más Grande de México 
Con la presencia del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se inauguró la nueva planta de 
embutidos del Grupo BaFar en La Piedad, que se estima producirá la mitad del peperoni 
utilizado en pizzas en México. Durante la visita a las instalaciones, que tienen una 
capacidad de producción anual de 12 mil toneladas de peperoni, el director general de 
BaFar Alimentos, Jorge Baeza Fares, resaltó la inversión de 550 millones de pesos en la 
construcción de esta planta, la cual se destaca por ser la más grande a nivel nacional y la 
mayor fuente de empleo en la zona. 
 
Michoacanos empiezan a recibir el pago adelantado de Bienestar 
Medio millón de adultos mayores, personas con discapacidad y madres 
trabajadoras empezaron a recibir el adelanto de pago de las pensiones 
del Bienestar correspondiente a los bimestres marzo-abril y mayo-junio. Roberto Pantoja 
Arzola, delegado de los Programas para el Bienestar en la entidad, explicó que, por el 
proceso electoral que se desarrollará en este año a nivel nacional, se pagará por adelantado 
el recurso de estos programas a más de 500 mil adultos mayores, 43 mil personas con 
discapacidad y a más de dos mil madres trabajadoras. 
 
Abren a todas las profesiones certificación para solucionar conflictos  
La certificación para facilitadores en Mecanismos Alternativos de Solución de Conflictos ya 
no se limita a la comunidad jurídica, es para todo aquel profesionista titulado, por lo que el 
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Poder Judicial de Michoacán enfrentará un gran reto para otorgar las certificaciones. La 
facultad de que sean los poderes judiciales estatales las que certifiquen a los facilitadores 
se establece en la Ley General de Mecanismos Alternativos de Solución de Conflictos que 
entró en vigor apenas el pasado 13 de diciembre, por el efecto jurídico que tendrán los 
convenios que se generen ya que tendrán la validez de cosa juzgada. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
¡Hay Tiro! Alfonso A Segob: No Quiero Quedar Bien Con Quien No Quiere Chambear 
Aseveró el edil capitalino, Alfonso Martínez Alcázar, en respuesta al secretario de Gobierno 
Estatal, Elías Ibarra Torres, quien llamó al munícipe a dejar la grilla y ponerse a chambear. 
Al respecto, el alcalde señaló que la molestia del titular de la SEGOB se debió a las 
declaraciones que hizo el día de ayer, sobre el aumento de los casos de abusos por parte 
de la Guardia Civil (GC) en contra morelianos.  
 
Aprueba Cabildo de Morelia envío de Informe Financiero correspondiente al Cuarto 
Trimestre del Ejercicio Fiscal 2023 
Con 11 votos a favor, votación de carácter unánime, fue aprobado en sesión extraordinaria 
el acuerdo por el que el Ayuntamiento de Morelia autoriza el envío al Congreso del Estado, 
a través de la Auditoría Superior de Michoacán, de la Información Financiera 
correspondiente al Cuarto Trimestre del Ejercicio Fiscal 2023. Respecto al dictamen, el 
tesorero Héctor Gómez Trujillo explicó que el informe cada trimestre se envía y es una 
obligación que tienen todos los entes públicos; además de que en marzo se enviará la 
Cuenta Pública Anual Consolidada. 
 
Ayuntamiento de Morelia concluirá con cero pesos de deuda esta administración 
La actual administración municipal de Morelia dejará Cero pesos de duda a corto plazo, ya 
que los créditos contratados durante 2023 quedarán saldados, así lo anunció el tesorero 
municipal, Héctor Gómez Trujillo. El funcionario explicó que fue en enero del año pasado 
cuando se contrató el primer crédito por un monto aproximado de 180 millones de pesos, 
de los cuales hasta este mes, ya se han cubierto al menos el 70 por ciento del total.  
 
Recaudación de enero, 15% superior al año pasado: Alfonso Martínez 
“Quiero agradecer a la ciudadanía ese respaldo que dan esa confianza que tienen en esta 
administración; se cerrará enero con números muy importantes de recaudación, un 15% 
arriba del año pasado, que ya tenía un incremento también con respecto al año anterior”, 
destacó Alfonso Martínez Alcázar. Y es que, de acuerdo con el tesorero, Héctor Gómez 
Trujillo, al corte del día de ayer, en el primer mes del año, se recaudaron 350 millones de 
pesos.  
 
En breve, resolución sobre bonos covid en el ayuntamiento de Morelia 
La contralora municipal, María del Carmen López Herrejón, señaló que este martes 30 de 
enero se resolverá el caso de los estímulos otorgados a funcionarios municipales adscritos 
a la gestión 2018-2021, por concepto de la pandemia de covid. Indicó que en el asunto de 
los llamados bonos covid se han concluido las fases de investigación y substanciación, por 
lo que se está en condiciones de generar la resolución, las cuales se notificarán de manera 
personal a los involucrados, luego de la valoración de las pruebas aportadas por las partes 
y la definición, en su caso, de sanciones administrativas o económicas.  
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Ayuntamiento de Morelia podría multar a partidos políticos por abandonar publicidad 
durante campañas 
El secretario de Servicios Públicos del municipio, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas dio a 
conocer que el municipio podría multar a partidos políticos, aspirantes, precandidatos y 
candidatos por abandono de diversos tipos de publicidad durante las próximas elecciones 
en la ciudad. El funcionario municipal explicó que en la ciudad están prohibidos colocar 
gallardetes, pendones o cóncavas, ya que estos afectan la imagen urbana, mismas que 
podrían generar algún conflicto vial para los automovilistas o para los peatones. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Hasta 30 normalistas presentaron títulos “pirata” para plazas  
El año pasado 30 normalistas presentaron títulos falsos para la Convocatoria de Admisión 
al Servicio Público Educativo, así lo señaló la secretaria de Educación (SEE), Gabriela 
Molina Aguilar, durante la conferencia de prensa de ayer lunes. La titular de la de SEE, 
afirmó que “el año pasado tuvimos quien presentó títulos falsos”, por lo cual, explicó que se 
presentaron las denuncias correspondientes por los casos detectados a fin de que se 
realizaran las investigaciones respectivas y deslindara responsabilidad.  
 
Convocatoria Para Nuevos Docentes Garantiza Transparencia: SEE 
Michoacán sigue avanzando en materia educativa y garantiza un proceso transparente con 
la convocatoria de admisión para incorporar nuevos docentes a las aulas, informó la 
Secretaría de Educación del Estado (SEE). La autoridad estatal trabaja para que los 
jóvenes con los mejores perfiles sean los que finalmente completen su proceso y obtengan 
su plaza docente, para ejercer su vocación en las aulas a favor de miles de niñas, niños y 
jóvenes.  
 
Para instalar internet en espacios nicolaitas destinarán 5 mdp: Rectora  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/para-instalar-internet-en-espacios-nicolaitas-
destinaran-5-mdp-rectora/ 
Para el proyecto de instalación de internet en diferentes espacios nicolaitas, y 
principalmente en Ciudad Universitaria (CU), la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH) refirió que destinarán aproximadamente 5 millones de pesos para 
infraestructura. La rectora de la Casa de Hidalgo, Yarabí Ávila González, mencionó a 
Quadratín que la apuesta es que no solo el campus central tenga este servicio, sino que se 
extienda a otras zonas donde la máxima casa de estudios de la entidad tiene presencia, 
como Uruapan o Lázaro Cárdenas.   
 
Bloquean normalistas el Libramiento en salida a Pátzcuaro; inician marcha  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/bloquean-normalistas-el-libramiento-en-salida-
a-patzcuaro-inician-marcha/ 
Después de casi dos horas de organizarse, los contingentes integrados por grupos de 
estudiantes y egresados normalistas comenzaron su marcha programada para este martes, 
en la zona sur de Morelia. Desde antes de las 11 horas los estudiantes fueron llegando a la 
salida a Pátzcuaro, en las cercanías del fraccionamiento Xangari, donde bloquearon el paso 
minutos después de las 12 horas.   
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A la espera de reunión con la Federación, escuela secundaria Carrillo Puerto 
https://primeraplana.mx/archivos/971914 
Docentes y padres de alumnos de la escuela secundaria popular Carrillo Puerto prevén, en 
el corto plazo, tener un acercamiento con las titulares de las secretarías de Gobernación 
(Segob) y de Educación Pública (SEP), para buscar establecer una mesa de diálogo con 
las autoridades de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Luego 
que la rectora nicolaita, Yarabí Ávila González, señalara que la secundaria popular deberá 
desalojar el área del Colegio de San Nicolás que ocupa actualmente, al día 15 de julio de 
este año, profesores de la institución mencionaron que en días pasados lograron reunirse 
con la subsecretaria de Educación Pública, Dolores Padierna, y se tiene la proyección de 
tener un encuentro con las titulares de la Segob, Luisa María Alcalde Luján, y la SEP, Leticia 
Ramírez Amaya. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Con esta credencial podrás acceder a servicios gratuitos de IMSS-Bienestar 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/con-esta-credencial-podr%C3%A1s-acceder-a-
servicios-gratuitos-de-imss-bienestar 
El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, 
presentó la credencial para personas beneficiarias del IMSS Bienestar. Para obtener este 
documento se debe ingresar a la página de 
internet: https://registro.imssbienestar.gob.mx, ahí las personas sin seguridad social deben 
ingresar CURP, Código Postal, dirección y contacto, además de cargar la fotografía 
digital de acuerdo con las características que se solicitan. A través del servicio 
automatizado que son en Whatsapp: 5553200179 y el 
correo contacto@imssbienestar.gob.mx son atendidas las dudas y se ayuda a realizar el 
proceso de registro. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Investiga la SSP a 4 gc tras detención de esposa de regidor de Uruapan  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/investiga-la-ssp-a-4-gc-tras-detencion-de-esposa-
de-regidor-de-uruapan/ 
A una semana de haberse denunciado presuntos abusos por parte de la Guardia Civil a la 
esposa del regidor de Uruapan, Antonio Chuela, el secretario de Seguridad Pública, José 
Ortega Reyes, informó que se inició una investigación en contra de cuatro elementos. A la 
par, salió a relucir en redes sociales un video del traslado a Barandilla, pero que no muestra 
ninguna golpiza. El regidor sostuvo en un encuentro con medios de comunicación que su 
esposa, Yadira Mercedes Silva, había sido privada de la libertad y víctima de abuso de 
poder, esto cuando se desplazaba a llevar a sus hijos a una actividad deportiva. 
 
VIDEOS | Grupos delincuenciales antagónicos se enfrentan a tiros en ‘La Ruana’ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/enfrentamiento/videos-grupos-
delincuenciales-antagonicos-se-enfrentan-a-tiros-en-la-ruana/ 
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Grupos delincuenciales rivales se enfrentaron a balazos este día en las calles de la 
Tenencia de Felipe Carrillo Puerto, mejor conocida como ‘La Ruana’, ubicada en el 
municipio de Buenavista, lo que provocó la movilización del Ejército. En la labor periodística 
se pudo conocer que el suceso fue esta tarde, lo que fue registrado por los propios 
residentes de "La Ruana" en videos que compartieron en las redes sociales.  
 
Criminales asesinan a un hombre y una mujer en uncamino del municipio de Hidalgo 
Un hombre y una mujer fueron encontrados sin vida y se les apreciaban impactos de 
proyectil de arma de fuego esto en el municipio de Hidalgo, informaron las autoridades 
policiales. En el sitio se presentaron patrulleros de la Guardia Civil, quienes confirmaron la 
situación y delimitaron el perímetro, después alertaron a la Fiscalía Regional.  
 
Era taxista uno de los dos ejecutados hallados embolsados esta mañana en 
Apatzingán 
Ya fue identificado uno de los dos hombres ejecutados, que fueron localizados embolsados 
esta mañana en la vía pública de la colonia Niños Héroes de la ciudad de Apatzingán, se 
trata de un taxista. La segunda víctima continua sin ser reclamada por sus deudos, según 
refirieron fuentes cercanas al caso. 
 
Por venta de droga, FGR asegura tienda de productos canábicos en Morelia 
La Fiscalía General de la República (FGR) aseguró un negocio de productos de origen 
canábico en Morelia, al que acusó de venta de droga. El establecimiento se encuentra sobre 
el Periférico Paseo de la República, en la colonia Bosque Camelinas, donde se presentó el 
fiscal federal, auxiliado por efectivos de la Policía Federal Ministerial, la Subsecretaría de 
Investigación Especializada (SIE) de la Secretaría de Seguridad Pública y Peritos de la 
FGR.  
 
Por conductas anómales, 199 policías estatales han sido dados de baja en 2 años 
Con separación definitiva, suspensión o remoción temporal del cargo, serán sancionados 
los elementos de la Guardia Civil del estado que incurran en algún abuso o violación a los 
derechos humanos, advirtió el secretario de Seguridad Pública de Michoacán, José Alfredo 
Ortega Reyes. En entrevista, aseguró tener sus “datos” e información, de acuerdo a la cual 
199 policías estatales fueron removidos del cargo por incurrir en anomalías, 61 en 2023 y 
138 durante 2022, por lo que aseguró que es la dependencia que mayor número de casos 
tramita ante Asuntos Internos. 
 
Michoacán: Hombre es ejecutado a balazos por su compañero de parranda 
Durante los últimos minutos del domingo anterior, un hombre fue asesinado a balazos 
presuntamente a manos de su “compañero” de parranda, quien logró escapar, pero estaría 
plenamente identificado. Se supo que las dos personas consumían bebidas embriagantes 
en una casa del Barrio Paricutín, cuando comenzaron a discutir, uno de ellos desenfundó 
una pistola, disparó en contra de su rival y enseguida emprendió la huida. 
 


